
  

Compte-rendu de la 81e réunion publique 
tenue le lundi 20 octobre 2008, 

de 19h00 à 21h10, au Centre scolaire La fontaine, à Néguac 
 

 
 

PRÉSENCES  ABSENCES  

 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Josée Arseneau 
Marcel Basque 
Roger Boudreau 
Annie Chiasson-Doiron 
Line Collin 
Gilmond Larocque 
Marc-Alphonse Leclair 
Gérard Robichaud 
Odette Robichaud 
 

 Gilles Gagné 
Rachel Savoie 
 

PERSONNEL DU DISTRICT 9     
Claude Giroux, directeur général Rita Robichaud, directrice de l’éducation  
Gina Benoit St-Pierre, directrice des services administratifs et financiers  
Carole Raymond, directrice des ressources humaines 

PUBLIC     
  7  membres  du public 

  

 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION  
La présidente souhaite la bienvenue aux personnes présentes et explique le 
déroulement de la réunion.  
 

2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 
Deux membres sont absents et ont motivé leur absence. 
 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

20-10-418 Proposé par Line Collin et dûment appuyé de Roger Boudreau, il 
est résolu que l’ordre du jour soit accepté avec l’ajout des deux points suivants : 
9.6-Politique 2.5,Cycle de planification du Conseil et 10.2-Congrès des parents à 
Moncton.                                                  
        Proposition adoptée à l'unanimité 
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81e RÉUNION PUBLIQUE DU CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 9 DE LA PÉNINSULE ACADIENNE 
Le lundi 20 octobre 2008, à 18h30, au Centre scolaire La Fontaine de Néguac 

ORDRE DU JOUR 
 

18h30 - La réunion est précédée par une rencontre avec le CPAÉ 
 

 

19h00 1. Ouverture de la réunion 
 2. Vérification du quorum et des absences  
 3. Adoption de l’ordre du jour 
 4. Présentation – « École communautaire 

Personne-ressource :  Monsieur Robert Boudreau, directeur du Centre La Fontaine 
 5. Adoption des derniers comptes-rendus  

5.1  -  8 septembre 2008 
5.2  - 15 septembre 2008  - Budget 

 6. Questions découlant du procès-verbal du 8 septembre 2008 
6.1  Calendrier des réunions  
6.2  Demande de l’école L’Envolée pour noms de locaux 
6.3  Formation aux membres des CPAÉ 

 7. Correspondance 
 8. Rapports  

 9. Politiques à réviser 
9.1  Politique 2.3 – Rôle de la présidence 
9.2  Politique 2.7  - Coût de la gouvernance  
9.3  Politique 3.7  - Communication avec le Conseil  
9.4  Politique 3,9 – La conduite du personnel  
9.5  Politique 3,8 – Le transport des élèves (Présentation – Élèves de maternelle)  
9.6  Politique 2.5 -  Cycle de planification du Conseil  

                                       
 10. Affaires nouvelles 

10.1  Assurances – Présentation de Josée Arseneau 
10.2  Congrès des parents a Moncton – Line Collin 

 11. Informations diverses 
( Diverses publications  dont :  Faire face à la décroissance; Prix d’excellence dans l’enseignement;  Une même chance pour tous les 
enfants;  Des écoles albertaines à l’accent acadien;  Élèves et automobilistes cohabitent mal;  Transport lors d’activités parascolaires :  
l’apport exceptionnel des enseignements;  Bernard Voyer inspirera les jeunes leaders;  150 jeunes leaders de demain réunis à Bathurst pour 
« apprendre à rêver »;  Un salon du livre que l’on promet éclatant;  Sœur Reebok, une entraîneure vraiment pas comme les autres;  Le sport-
études s’installe à Néguac;  La commission sur l’école francophone lance ses travaux;  Mise en candidature pour le Prix d’excellence dans 
l’enseignement francophone;  Une appellation pour attirer des étudiants étrangers;  Miramichi :  un réseau pour les jeunes entrepreneurs;  
Concentrons-nous sur les élèves;  Terreur à Tracadie :  un roman qui offre une grande visibilité à la région;  La littératie en chute libre; Des 
élèves adoptent un cours d’eau;  De la diversité dans le Réseau scolaire Cerf-Volant;  Le budget en Éducation sera plus petit, avise Lamrock; 
Une commission se penche sur l’avenir des écoles francophones;  Écoles francophones :  de grands défis à relever;  L’école et nous;  Écoles 
francophones : les problèmes sont nombreux;  Rencontre annuelle 2008 du Programme académie jeunesse;   Prix DIAMANT 2007-2008 - La 
Villa des Amis obtient un prix national pour l’éducation physique de qualité;  5e édition Salon du livre du 9 au 12 octobre 2008;  Une mine 
d’or pour les jeunes;  Plus de 11000 visiteurs au Salon du livre;  Auteurs, visiteurs et éditeurs repartent enchantés;  Les artistes demandent 
un refinancement massif;  Cinq nouvelles écoles communautaires;  Rendre Grâce -Salon du livre);   Ce Salon a une âme; Jeux de l’Acadie : 
qui organisera l’édition 2010?) 

 12. Questions des membres du Conseil d'éducation 
 13. Parole au public 
 14. Levée de la réunion 
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4. PRÉSENTATION – « École communautaire » 
Monsieur Robert Boudreau, directeur du Centre La fontaine, fait une présentation et donne sa vision 
sur l’école communautaire.    Une école communautaire est une école qui ouvre ses portes à la 
communauté.  Dans les communautés, il y a des ressources inestimables, et si elles sont utilisées, l’élève 
et la communauté en sortiront grandis.  Les activités organisées en ateliers font en sorte que les élèves 
peuvent faire un transfert de leurs apprentissages dans leur salle de classe.   Pour chaque atelier, il y a 
un scénario pédagogique.  Auparavant, dans les micro entreprises, on faisait des canevas dans l’optique 
d’en faire la vente, mais maintenant, l’élève est apporté à apprendre et à comprendre le travail.   Par 
exemple, l’enseignant peut faire référence au drapeau et demander qu’est-ce que la partie bleue 
représente en fraction.   Par l’entremise de l’école communautaire, le directeur se dit convaincu que ça 
va aider l’élève à comprendre.   La vision de l’école communautaire est que chaque enfant soit heureux 
de venir apprendre à l’école.    Le Centre  La  fontaine a pour mission de former des personnes 
respectueuses, responsables et autonomes tout en favorisant un sentiment de fierté et d’appartenance 
à la culture française.  L’école reconnaît les expériences, les habiletés, les compétences et les savoir-
faire  que les membres de la communauté peuvent transmettre aux enfants et invite les membres de la 
communauté à venir découvrir ses ESPACES (Environnement, Santé et sports, Pêche et sylviculture, 
Arts, Communauté et cultures, Entrepreneuriat conscient, Sciences et TIC).   En offrant une activité 
qui rejoint l’intérêt de l’élève, ça ne fera que le motiver.  En étant motivé, l’élève pourra dire «  je vais a 
l’école parce que je veux apprendre ».    Monsieur Boudreau présente également l’horaire des élèves qui 
a été modifié.  Tout projet se rattache obligatoirement à une matière  et les activités sont 
directement reliées aux résultats d’apprentissage.  La communauté est très impliquée à Néguac.   
 
La présidente remercie Monsieur Boudreau pour sa belle présentation.  
 
 

5. LECTURE ET ADOPTION DES DERNIERS COMPTES-RENDUS 
5.1  -8 septembre 2008 
 

20-10-419  Proposé par Gilmond Larocque et dûment appuyé de Line Collin, il 
est résolu d’adopter le procès-verbal du 8 septembre 2008 tel que présenté. 
 

        Proposition adoptée à l’unanimité 
 
5.2  -15 septembre 2008 
 
20-10-420  Proposé par Gérard Robichaud et dûment appuyé de Marc-Alphonse 
Leclair, il est résolu d’adopter le procès-verbal du 15 septembre 2008 tel que 
présenté. 

        Proposition adoptée à l’unanimité 
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6. QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 8 SEPTEMBRE 2008  
 
6.1  CALENDRIER DES RÉUNIONS DU CED 
La réunion du comité de travail aura lieu le mardi 28 octobre et le souper avec la 
récipiendaire et les nominés au Prix d’excellence aura lieu le mardi 25 novembre 2008.  
 
6.2  Demande de l’école L’Envolée pour noms de locaux 
Madame Odile continue les démarches.  Ce point est reporté à la prochaine réunion. 
 
 
 

6.3  Formation aux membres des CPAÉ 

Les membres du CED offriront de la formation aux membres des CPAÉ.  Monsieur Claude 
Giroux informera les directions d’école à leur réunion et déterminera les dates avec 
celles-ci en tenant compte des recommandations du Conseil, soit d’offrir la formation dès 
la première semaine de novembre en commençant par la région de Shippagan pour se 
continuer les semaines suivantes dans les régions de Caraquet, Néguac et Tracadie-
Sheila.    
 
 

7. CORRESPONDANCE 
Aucune correspondance à partager. 
 
 

8. RAPPORTS  
Monsieur Gérard Robichaud fait un rapport des activités auxquelles il a assisté pendant 
qu’il agissait en tant que président par intérim.  Pendant cette période, le Conseil a tenu 
une réunion publique pour l’adoption du budget,  deux réunions du comité de 
fonctionnement, une réunion du Comité de travail et un souper-rencontre avec le 
commissaire Gino LeBlanc de la commission sur l’école francophone.   Lors de cette 
rencontre, le Conseil a fait connaître les besoins du District 9 et ce qu’ils aimeraient voir 
comme changement.  Un comité a été formé pour faire une liste de réflexions sur l’école 
de demain afin de s’assurer que les recommandations du rapport de monsieur Léon 
Richard soient respectées.  Monsieur Robichaud fait mention de la formation reçue par 
monsieur Léon Richard sur la méthode CARVER qui fut, selon lui, très profitable.   
Monsieur Robichaud a participé à la réunion des présidences et des directions générales.  
Il a été décidé que le District scolaire 9 ferait l’ordre du jour pour le Forum provincial et 
devrait être remis pour le 1er novembre 2008.   Le comité du Prix d’excellence s’est réuni 
pour faire un choix parmi les personnes nominées.  Le nom de la personne choisie a été 
soumis.  Cette information demeure confidentielle jusqu’au dévoilement des lauréats par 
le MENB.  La présidente, madame Odette Robichaud, demande combien de conseillers ont 
participé à la session de consultation avec le commissaire.  Huit (8) conseillers ont 
participé au souper-rencontre avec le commissaire.  Deux (2) conseillères sont allées 
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rencontrer le commissaire avec un groupe dans une école.  Par contre, aucun membre n’a 
participé à l’une des deux sessions de consultation en soirée.  La présidente informe les 
conseillers qu’elle a participé à une conférence téléphonique en matinée et que les 
commentaires regardant les sessions de consultations sont les suivants :  les ateliers 
étaient bien, un manquement, pas communiqué assez tôt avec les parents, décentralisation 
des décisions, mentors en littératie, ça semble donner des résultats intéressants, petite 
enfance- manque d’organisation à ce niveau.   Ici, la conseillère Josée Arseneau, tient à 
préciser que s’il y a manque d’organisation, ce n’est pas au niveau de la Petite enfance, 
mais qu’on a sûrement voulu dire  l’organisation entre la Petite enfance vers la transition à 
l’école.  La présidente la remercie de l’intervention et ajoute que c’est sans doute ce qu’ils 
avaient voulu dire.    Elle termine mentionnant le sommet en éducation où les présidences 
des Conseils d’éducation vont se rencontrer le 5 décembre 2008.  Le conseiller, Gérard 
Robichaud, ajoute que Madame Gaëtanne Robichaud, travailleuse sociale pour la Petite 
enfance dans la région de Miramichi, travaille fort pour avoir un projet pilote sur la 
petite enfance dans la région de Néguac.   
 
 

9. POLITIQUES À RÉVISER 
9.1 Politique 2.3 – Rôle de la présidence 
 

20-10-421   Proposé par Gérard Robichaud et appuyé de Roger Boudreau, il est 
résolu que le Conseil d’éducation réitère la politique 2.3-Rôle de la présidence telle 
que présentée, soit sans aucune modification.  
                Proposition  adoptée  à  l’unanimité  
  
9.2    Politique  2.7  –  Coût  de  la  gouvernance  
  

200-10-422

Proposition adoptée à l’unanimité

9.2 Politique 2.7 – Coût de la gouvernance

2   Proposé par Gérard Robichaud et appuyé de Roger Boudreau, il est 
résolu que le point 9.2 sur la politique 2.7-Coût de la gouvernance soit reporté à la 
prochaine réunion du comité de travail pour discussion. 
 

                 Proposition  adoptée  à  l’unanimité  
  
9.3    Politique  3.7  –  Communication  avec  le  Conseil    
  

200-10-423

Proposition adoptée à l’unanimité

9.3 Politique 3.7 – Communication avec le Conseil

2   Proposé par Gérard Robichaud et dûment appuyé de Marcel 
Basque, il est résolu que le Conseil d’éducation adopte la politique 3,7 – 
Communication avec le Conseil, avec les changements suivants :  que la première puce 
du point 3.7.4, qui contient le texte répond à des demandes d’information de la part de 
membres individuels, soit enlevée  et que le point 3.7.9 soit modifié de façon à ce 
que l’on remplace le texte Omettre de fournir pour l’agenda de consentement toutes les 
questions déléguées au (à la) directeur(trice) général(e), que le Conseil, à cause d’une loi 
ou entente, doit approuver, en incluant les renseignements pertinents de vérification par 
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Omettre de porter, à l’ordre du jour du Conseil, toutes les questions qui relèvent de 
lui et qui, par ailleurs, doivent, en vertu de la loi ou d’un règlement, être approuvées 
par le Conseil. 
        Proposition adoptée à l’unanimité 
 
  
9.4    Politique  3.9  –  La  conduite  du  personnel  
  

200-10-424

9.4 Politique 3.9 – La conduite du personnel

2   Proposé par Gérard Robichaud et dûment appuyé de Roger 
Boudreau, il est résolu que le Conseil d’éducation réitère la politique 3,9 – La 
conduite du personnel avec les modifications suivantes :  ajout du point 3.9.6 – 
permettre aux employés, pour utilisation personnelle, des biens du district sans 
approbation, et que la méthode de vérification et fréquence soit Rapport annuel ou 
au besoin.    
        Proposition adoptée à l’unanimité 
  
9.5    Politique  3.8  –  Transport  des  élèves  
Le  comité  de  fonctionnement  se  réunira  pour  réviser  cette  politique.. 
 
9.6  Politique 3.5 -  Succession de la direction générale 
La présidente dit avoir reçu la lettre du directeur général voulant répondre à la politique 
3,5, mais la présidente avise le Conseil qu’elle n’est pas en mesure d’accepter la 
recommandation suggérée.  Elle demande au directeur général de lui recommander une 
autre personne.    
 

9.5 Politique 3.8 – Transport des élèves
Le comité de fonctionnement se réunira pour réviser cette politique

10. AFFAIRES NOUVELLES 
 10.1 Assurances – Présentation de Josée Arseneau 

Une vérification a été faite par la directrice des services administratifs et financiers, 
madame Gina Benoit St-Pierre.  D’autres précisions restent à  déterminer.   Le point sera 
ramené à l’équipe de Gestion du District.  Une réponse sera donnée à la prochaine réunion 
du Conseil.   
 
10.2  Congrès des parents à Moncton – Line Collin 
La conseillère, Line Collin, fait part de son désir de participer au Congrès des parents qui 
se déroule à Moncton.  Elle annulera son inscription au Congrès de la FCENB si elle peut 
assister à ce congrès. 
 

2200-10-425  Proposé par Gérard Robichaud et appuyé de Marcel Basque, il est 
résolu que madame Line Collin soit mandatée pour assister au Congrès des parents qui 
se déroulera à Moncton.              
        Proposition adoptée à l’unanimité 
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11. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
11.1  – Politique du transport -  Gérard Robichaud 
Le conseiller Robichaud dit n’avoir pas reçu de réponse concernant sa demande sur le 
respect de la motion accordant la priorité aux plus jeunes élèves.  Le directeur général 
avise le conseiller Robichaud que le document contenant la présentation faite par 
madame Gina Benoit St-Pierre au Comité de travail, le 30 septembre dernier, est 
accessible à tous sur le portail.    Ce document contient entre autres les lignes de 
financement par le District, ce que le district accorde comme transfert et les cas 
litigieux qui ont été résolus.   La politique 3.8 – Le transport des élèves, sera révisée par 
le comité de fonctionnement. 
 
11.2  Salon du livre - Gilmond Larocque 
Le conseiller Larocque dit avoir participé au Salon du Livre de la Péninsule acadienne.  
C’était très intéressant de voir tous ces jeunes qui ont circulé et l’intérêt que ces jeunes 
avaient pour les livres.  Ce fut un succès. 
 
 

12. PAROLE AU PUBLIC  
12.1 Arrêt d’autobus 
Un membre du public mentionne le débat animé du Conseil ce soir pour rémunération, 
mais, selon lui, lorsqu’on parle des arrêts d’autobus, les débats ne sont pas si animés.  Il 
dit qu’il aimerait bien voir des débats semblables pour la sécurité des élèves aux arrêts 
d’autobus.    Selon lui, la politique devrait être révisée pour les plus jeunes à chaque fois 
qu’un élève arrive à l’école.   
 
12.2   Salon du livre 
Une mère d’une élève de  9e année dit n’être pas satisfaite du temps alloué aux élèves 
pour aller au salon du livre.  Lorsque sa fille est revenue du salon du livre, elle était 
déçue parce qu’elle n’avait pas assez eu de temps.    Pour elle, ce n’était pas une réussite.  
Le directeur de l’école, qui était présent à la réunion, lui a toutefois expliqué que le 
temps accordé relevait de l’organisation de l’école et non du salon du livre. 
 
La présidente remercie les parents de leurs interventions. 
 
 

13. LEVÉE DE LA RÉUNION  
 La réunion se termine à 21h10.  
 
 
 
 

_________________________   ____________________________  
Odette Robichaud, présidente    Claude Giroux, secrétaire du Conseil 
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